

**DISCURSO DEL MINISTRO DEL PODER POPULAR PARA ECOSOCIALISMO Y AGUAS DE LA REPÚBLICA BOLIVARIANA DE VENEZUELA: ERNESTO PAIVA, EN EL CONTEXTO DEL SEGMENTO DE ALTO NIVEL DE LA 22° CONFERENCIA DE LAS PARTES DE LA CONVENCIÓN MARCO DE LAS NACIONES UNIDAS SOBRE CAMBIO CLIMÁTICO, 12° REUNIÓN DE LAS PARTES DEL PROTOCOLO DE KIOTO  
MARRAKECH, MARRUECOS NOVIEMBRE DE 2016**

SU EXCELENCIA, SEÑORA PRESIDENTA, MINISTRA HAKIMA EL HAITE.

EXCELENCIAS, DISTINGUIDOS DELEGADOS Y REPRESENTANTES DE DIFERENTES ORGANISMOS INTERNACIONALES;

SEÑORAS Y SEÑORES;

ANTE TODO DESEO EXPRESAR UN SINCERO AGRADECIMIENTO AL GOBIERNO Y AL PUEBLO DE MARRUECOS, POR LA CÁLIDA BIENVENIDA Y RECIBIMIENTO EN LA CIUDAD DE MARRAKECH, Y POR LA ORGANIZACIÓN DE LA XXII CONFERENCIA DE LAS PARTES SOBRE CAMBIO CLIMÁTICO.

EL ACUERDO DE PARÍS SOBRE CAMBIO CLIMÁTICO ES UN PASO PARA AVANZAR, PERO AÚN QUEDA UN LARGO TRAYECTO DE ACCIONES POR SER EMPRENDIDAS EN ESTE FORO MULTILATERAL, Y SU IMPLEMENTACIÓN DEBE SER SIEMPRE BAJO LOS PRINCIPIOS DE LA CONVENCIÓN Y DEL DESARROLLO SOSTENIBLE, OCUPANDO GRAN ATENCIÓN: EL PRINCIPIO DE LAS RESPONSABILIDADES COMUNES PERO DIFERENCIADAS Y CAPACIDADES RESPECTIVAS. ESTO ES LO QUE LLAMAMOS UNA ÉTICA CLIMÁTICA, QUE ABORDA NO SÓLO LAS NEGOCIACIONES, SINO LA GESTIÓN DEL CAMBIO CLIMÁTICO DE UNA FORMA JUSTA; EN CONCORDANCIA CON LA CONVERGENCIA DE VISIONES COMPARTIDAS EN EL SENO DEL GRUPO ALBA.

TAL COMO LO AFIRMÓ EL PRESIDENTE NICOLÁS MADURO, DURANTE LA CUMBRE SOBRE CAMBIO CLIMÁTICO EN SEPTIEMBRE DE 2014, CELEBRADA EN LA SEDE DE LA ONU EN LA CIUDAD DE NUEVA YORK:

*“EN LA LÓGICA CAPITALISTA EL CRECIMIENTO ECONÓMICO ES INCOMPATIBLE CON LA SUPERVIVENCIA DEL PLANETA, LA LÓGICA DE EXPLOTACIÓN DEL CAPITAL ES SIMPLEMENTE INSOSTENIBLE”.*

SEÑORA PRESIDENTA:

EL CAPITALISMO, COMO MODELO DE DESARROLLO DESTRUCTIVO, AMENAZA CON ACABAR DEFINITIVAMENTE LA ESPECIE HUMANA. ANTE ESTE MODELO IMPUESTO POR LOS PAISES INDUSTRIALIZADOS, SUS LÍDERES DEBEN ESTAR CONSCIENTES DE SUS RESPONSABILIDADES HISTÓRICAS RESPECTO AL CAMBIO CLIMÁTICO.

QUEREMOS RESALTAR EL IMPULSO DEL TEMA DE CAMBIO CLIMATICO POR EL MOVIMIENTO DE PAISES NO ALINEADOS MNOAL, DONDE A VENEZUELA SE LE ENCOMENDÓ LA DELICADA TAREA DE ASUMIR LA PRESIDENCIA DEL MOVIMIENTO, LA CUAL FUE ACEPTADA CON HUMILDAD Y GRAN COMPROMISO, Y CUYO PRIMER RESULTADO FUE LA XVII DECLARACION DE ESTE IMPORTANTE FORO DEL MUNDO EN DESARROLLO, CELEBRADO EN LA ISLA DE MARGARITA, EN SEPTIEMBRE DE ESTE AÑO, RATIFICANDO UNA VEZ MAS QUE EL CAMBIO CLIMÁTICO ES UNO DE LOS DESAFÍOS MÁS GRANDES DE LA HUMANIDAD.

LA CONVENCION MARCO Y EL ACUERDO DE PARIS, REPRESENTAN LAS BASES DE LAS ACCIONES NECESARIAS ANTE EL INCREMENTO DE LOS EFECTOS ADVERSOS DEL CAMBIO CLIMÁTICO, EN PARTICULAR EN LOS PAÍSES EN DESARROLLO.

LOS PAISES EN DESARROLLO REQUERIMOS CONTAR CON LA FINANCIACIÓN, FOMENTO DE LAS CAPACIDADES, Y TRANSFERENCIA DE TECNOLOGIA ADECUADAS. PARA ACCEDER AL FINANCIAMIENTO PARA EL CLIMA NO DEBE HABER CONDICIONAMIENTOS O DIFERENCIACION DE ESTATUS ENTRE LOS PAISES, Y NADA QUE DE FORMA ALGUNA LIMITE O IMPIDA EL ACCESO DE LOS ESTADOS AL FINANCIAMIENTO PARA CAMBIO CLIMATICO.

LA CONFERENCIA DE LAS PARTES, EN CALIDAD DE REUNIÓN DE LAS PARTES DEL ACUERDO DE PARÍS DEBERÍA REANUDAR SUS TRABAJOS EN 2018. EN ESTE SENTIDO, ES IMPORTANTE CONTINUAR AFINANDO LOS TRABAJOS SOBRE EL LIBRO DE REGLAS DEL ACUERDO DE PARÍS, BAJO EL PARAGUAS DE LA CONFERENCIA DE LAS PARTES.

LA REPÚBLICA BOLIVARIANA DE VENEZUELA, RESPALDA LOS ESFUERZOS QUE REALIZA EL SEGUNDO DIÁLOGO MINISTERIAL DE ALTO NIVEL SOBRE LA FINANCIACIÓN PARA EL CLIMA, PARA ENCARAR

## LOS DESAFÍOS Y OPORTUNIDADES EN LA MOVILIZACIÓN, ENTREGA, Y ACCESO A LOS RECURSOS FINANCIEROS.

EN CUANTO AL FONDO VERDE PARA EL CLIMA, CONSIDERAMOS QUE ÉSTE DEBE CUMPLIR UN ROL FUNDAMENTAL HACIENDO CADA VEZ MAYORES ESFUERZOS PARA QUE LOS PAÍSES EN DESARROLLO PUEDAN ACCEDER A LOS RECURSOS DEL FONDO PARA ADELANTAR CON EQUIDAD PROYECTOS NACIONALES EN ATENCIÓN TANTO A LA MITIGACIÓN COMO A LA ADAPTACIÓN.

PARA NUESTRO PAÍS, EL ACUERDO DE PARÍS, COMO INSTRUMENTO MULTILATERAL DE LAS NACIONES UNIDAS DEBE ABRIRSE A TODAS LAS VISIONES. ES NUESTRA VOLUNTAD QUE PREVALEZCA LA PLURALIDAD EN LOS ESCENARIOS MULTILATERALES AMBIENTALES.

LAS REUNIONES DE MARRAKECH, Y LAS FUTURAS CONFERENCIAS SOBRE EL CLIMA, SE DEBERIAN CONSTITUIR EN UN REFLEJO ALENTADOR PARA LA TRANSFORMACIÓN POSITIVA DE LA REALIDAD MUNDIAL. ACCIONES QUE DEBEN SER IMPULSADAS SIN DEMORAS, QUE PERMITAN ALCANZAR LOS OBJETIVOS DEL DESARROLLO SOSTENIBLE, ERRADICAR LA POBREZA, Y ASEGURAR UNA RELACIÓN MÁS EQUILIBRADA ENTRE EL SER HUMANO Y LA NATURALEZA.

REITERAMOS NUESTRO SALUDO A LA CONVOCATORIA DE ESTA REUNIÓN DE CAMBIO CLIMÁTICO, RESCATANDO LOS PLANTEAMIENTOS DEL COMANDANTE HUGO CHÁVEZ EN COPENHAGUE: "...ESCUCHEMOS LA VOZ DE LA CALLE. <SI QUEREMOS CAMBIAR EL CLIMA, CAMBIEMOS EL SISTEMA>; ESCUCHEMOS LA VOZ DE LOS PUEBLOS..."

MUCHAS GRACIAS,

